

ATHLÉTISME marathon de metz

Clop, fumeur de bitume...

Alexandre Clop est meneur d'allure au marathon de Metz depuis 2010. Le 8 octobre, il participera à sa 126^e course de 42,195 km, la 12^e de l'année !



Alexandre Clop collectionne les médailles. À 42 ans, il n'a pas fini d'accumuler des breloques. Photo: DFI

Les organisateurs du marathon de Metz cherchent chaque année des meneurs d'allure pour accompagner les coureurs jusqu'à la ligne d'arrivée. « Ce n'est pas facile d'en trouver, remarque Dominique Bouszat, le directeur de la course. Un meneur d'allure doit être avant tout régulier et être capable de courir 42,195 km à l'allure demandée... » Cette année, Bouszat a dû passer des petites annonces pour trouver certains métronomes (notamment en 4 h et 4h30'), mais depuis huit ans, il sait qu'il peut compter sur Alexandre Clop pour mener son monde en 3h45.

Ce policier municipal à Nancy est licencié à Gondreville et Velaine, près de Metz. Mais il court dans le même club que Alexandre Clop à atrappé le virus du marathon compulsi en 2004. Depuis, il en enchaîne entre dix et quinze par semaine. À Metz, ce sera son 126^e voyage au bout de lui-même. Et c'est souvent à Metz et Luxembourg qu'il propose ses services de meneur. « J'aime vivre différentes expériences. Quand, ce jeudi, je porte le drapeau des 3h45, je ne cours pas pour moi mais pour les autres, j'aime conseiller les coureurs, les booster quand je sens que leur tête ou leurs jambes commencent à flancher dans les derniers kilomètres. Je me sens responsable de mon petit groupe chaque année et les réactions à l'arrivée sont souvent étonnantes. Les gens me remercient, sont reconnaissants. Pourtant, ce ne sont pas mes jambes qui ont été portées mais bien les leurs... »

Avant de s'élancer boulevard Poincaré le 8 octobre, Alexandre Clop sera au départ du marathon de Colmar en septembre et une fois la Place de la République retrouvée, il ira boucler ses valises pour s'envoler pour New York où l'attendra son prochain défi.

« Courir à la maison c'est génial ! » « Mon record personnel avoisine les 3h10, c'est très bien. Mais je ne cours pas chaque marathon pour le chrono. C'est plus souvent pour le fun que pour la performance... »

Dominique Bouszat devrait avoir pour compte sur Alexandre Clop encore deux ans. « Celui de beaux marathons tombent à la même date que celui de Metz. Donc j'ai promis de mener l'allure jusqu'à la dixième édition de l'année. Mais je me laisserai le choix d'aller courir ailleurs, même si je trouve de courir à la maison, c'est toujours agréable. Seules difficultés, les longues lignes droites... »

Marjorie THOMAS.

pratique

Il est encore possible de s'inscrire sur les trois courses :

Le marathon (42,195 km) 44 euros. Clôture des inscriptions le 4 octobre. Départ 9h.

Les 10 km Haguenau, 12 euros. Clôture le 4 octobre. Départ 10h.

Le marathon des Thionvillois à 2 ou à 4,76 euros par équipe. Clôture le 22 septembre. Départ 9h30. Inscriptions sur : www.marathon-metz.com

Les inscriptions en commun possibles avec l'école du marathon les 9 mars et jadis à 19 h et les dimanches à 9 h. Rendez-vous sur le parking de la paroisse de Metz.

GOLF

Christophe Kirsch se met au vert

À 30 ans, le Thionvillois Christophe Kirsch fait partie des sept Lorrains engagés au Citadelle Trophy, ce week-end à Preisch. Mais il est le seul à évoluer dans son club.

Tout au bout d'un chemin qui serpente entre les platanes, le golf du Château de Preisch n'est pas seulement un coin de verdure pour les amoureux de putt viennent batifoler. L'endroit est aussi un carrefour géographique d'exception, avec un parcours niché entre trois pays : la France, l'Allemagne et le Luxembourg.

C'est là, chaque saison depuis 2013, que l'Alps Tour choisit de s'arrêter au mois de septembre. Et c'est là, chaque semaine, que le Thionvillois Christophe Kirsch vient satisfaire sa passion du golf. Mais 2017 n'est pas une année comme les autres. Bénévoles du Citadelle Trophy en 2015, invité par les organisateurs l'an passé, il a gagné sa place sur le green à la sueur de son front. Vainqueur du Grand Prix de son club, mais Kirsch s'était auparavant investi d'une mission : « Essayer de passer le cut... »

Auteur de jeudi d'un aller très satisfaisant (-1), son total final devrait l'empêcher (+7). « C'est un miracle », d'accéder à son objectif aujourd'hui. Mais hier après-midi, au moment de faire le bilan assis dans un fauteuil du clubhouse, ce comptable dans un fonds d'investissement luxembourgeois préférait voir le vert à moitié plein. « Pour moi, c'est déjà une chance d'être là. D'apprendre. D'être au côté de joueurs professionnels alors que je ne suis qu'un amateur... »

Un amateur pas comme les autres. Car si la cinquième édition du Citadelle Trophy comptait



Christophe Kirsch, amateur parmi les professionnels, a longtemps tenu la dragée haute à ses adversaires, ce jeudi, en réalisant un excellent parcours aéré. Photo: Pierre HECKLER

treize joueurs avec ce statut au départ, hier matin, une bonne partie d'entre eux aspirent à le devenir professionnels un jour. Et s'en donnent les moyens. À 30

ans depuis quelques jours, Christophe Kirsch s'avoue très loin de ce genre de considérations : « Deux fois par semaine, quand la nuit ne tombe pas trop tôt. Et pour venir jouer à Preisch, j'ai pris une semaine de congés. Bon, mon patron est golfleur donc il est plutôt compréhensif... »

« Une chance immense » Désormais hors course pour l'accès au cut, Christophe Kirsch ne compte pas pour autant redevenir simple spectateur de l'événement pour son deuxième tour.

« Larcet fait le job. L'adolescent de la Forêt d'Orient. 15 ans à peine et benjamin de cette cinquième édition du Citadelle Trophy, a réalisé un bon premier jour. Le numéro 1 mondial de sa catégorie est dans le Top 20, à -2. Penin impressionne. Derrière Stalter, les Lorrains ont connu une journée contrastée. Édouard Penin (Metz-Chèresy) a vécu une très belle entrée en matière avec une bonne carte de 71. Plus bas, Hugo Lari (La Grange-aux-Ormes) est à +8, deux coups seulement derrière le professionnel Jules Coupage (La Grange-aux-Ormes), qui devra cravacher pour passer le cut ce vendredi à Preisch.

M. P.

Stalter est dans les clouds

Catherine sort du bois. Edgar Catherine est amateur, mais, ce jeudi, le garçon s'est senti comme un poisson dans l'eau au milieu de la centaine de joueurs professionnels présents sur le parcours de Preisch. Parti tôt le matin, cet Aixois de 19 ans a montré qu'il avait les armes pour le devenir. Auteur d'une carte de 66, il est déjà deuxième avant son deuxième tour, qu'il débutera sur le trou n°10 à 13h09 cet après-midi, à -7. Le Français Jean-Baptiste Gonnert, actuellement sixième à l'Ordre du Mérite de l'Alps Tour, même seul les débats.

Stalter, entame tranquille. C'était, hier déjà, la star de la journée. Joël Stalter, l'Amnévillois passé par l'US Open il y a quelques semaines, a débuté le Citadelle Trophy tout en douceur. Auteur d'une carte à -3 sur ses terrains d'entraînement, le Lorrain devrai, aujourd'hui, monter en puissance. Observateur attentif, son compatriote

Christophe Kirsch fait de lui « un favori logique ». « Il m'a impressionné sur ses approches, c'est vraiment très fort... »

Larcet fait le job. L'adolescent de la Forêt d'Orient. 15 ans à peine et benjamin de cette cinquième édition du Citadelle Trophy, a réalisé un bon premier jour. Le numéro 1 mondial de sa catégorie est dans le Top 20, à -2. Penin impressionne. Derrière Stalter, les Lorrains ont connu une journée contrastée. Édouard Penin (Metz-Chèresy) a vécu une très belle entrée en matière avec une bonne carte de 71. Plus bas, Hugo Lari (La Grange-aux-Ormes) est à +8, deux coups seulement derrière le professionnel Jules Coupage (La Grange-aux-Ormes), qui devra cravacher pour passer le cut ce vendredi à Preisch.

M. P.

citadelle trophy

TENNIS

Humbert enchaîne

Ugo Humbert. Tout se passe bien dans le meilleur des mondes pour le joueur de l'ASPTT Metz. A Bagnères-de-Bigorre (25 000 dollars), le Lorrain Ugo Humbert s'est ouvert les portes des quarts de finale en dominant nettement son compatriote Bauby (issu des qualifications, 10/15) : 6-3, 6-2.

Constance Sibille. Déception pour la Mosellane, éliminée au 2^e tour du tournoi allemand de Badenweiler (15 000 dollars). Elle a été battue (6-2, 7-5) par la locale Hodzic, nouveau phénomène de précocité (15 ans), qui avait sorti au tour précédent la 60^e mondiale.

Coupe de Lorraine dames. La finale aura lieu dimanche, au centre de Ligue Lorraine sud à Villers. La finale A (41 équipes au départ) opposera Bar-le-Duc à Phalsbourg, la finale B (33 participants) Sommerviller à Longjumeau. Les tenants du titre étaient l'ASPTT Metz et Creutzfeldt.

Harold Mayot. À Prague (Grade 2 junior), Harold Mayot est en quarts de finale. Opposé au coriace Espagnol Vedri Asensi, 123^e joueur mondial et tête de série n°4 du tableau, le Lorrain de 15 ans s'est imposé avec la manière (6-3, 6-1). Ce vendredi, il jouera une place en demies - qui serait une première pour lui à ce niveau - contre le Tchèque Paulson, 159^e.



Ugo Humbert. Photo: Philippe RIEDINGER

Du show à Cheminot

ÉQUITATION. Pour clore sa saison de compétition, le Haras de la Vanneau, à Cheminot, propose, jusqu'à dimanche, un CSO Pro2 avec, en tête d'affiche, Alexandra Francart, la plus Lorraine des Ardennaises. Après les quatre épreuves préparatoires de ce vendredi et celle de samedi matin, un premier Grand Prix Pro 2 (1,30m) sera au programme dimanche en fin de matinée (à partir de 11h30). Le temps fort de la compétition est prévu dimanche après-midi (à partir de 14h) avec le GP Pro 2 (1,35m).

Michael PERRET.

classement

Après le premier tour : 1. Jean-Baptiste GONNET (Fra) -7, 2. Edgar CATHIERIN* (Fra), Louis COHEN BOYER (Fra) -6, 4. Gaëlle (Fra), Anthony SNOBECK (Fra), Boris (Esp) -5, 7. Anthony REHARD (Fra), Nemez, Antoine ROZNIER (Fra), Goger (Aut) -4, 11. Quiantelli (Fra), Thomas ELISALD (Fra), Osons (Esp), Mohr ROUSSEL (Fra), Fabien MARTY (Fra) -3, -34. Édouard PENIN* (Fra/Metz-Chèresy) -1, -78. Bitez* (Lux/Golf de Preisch) +2, -107. Jules COUPAGE (Fra/Grange-aux-Ormes) +6, 112. Christophe KIRSCH* (Fra/Golf de Preisch), NOL LABOURIER* (Fra/Epinal) +7, -117. Hugo LARI* (Fra/Grange-aux-Ormes) +8, 121. Sam SCHNEIT* (Fra/Nancy) +9, -123. Schotter* (Lux/Golf de Preisch). *Joueurs amateurs.

CYCLISME

Hettange-Grande: c'est son Tour

Le VC Hettange-Grande est la seule équipe régionale à prendre le départ du Tour de Moselle, ce vendredi à Mondorff. Face aux grosses cylindres étrangers et de l'Hexagone, il est prêt à souffrir.

L'EFFETIF

Le VC Hettange-Grande est monté en puissance tout au long de la saison. L'ensemble du collectif a tourné à plein régime, au point de devoir opérer une sélection pour le Tour de Moselle. « C'était inévitable il y a deux ou trois semaines », sourit Johan Boucher, ravi des progrès accomplis. Le capitaine de route de la formation de Moselle-Nord aura à ses côtés Gaylor Emond, Dimitri Corriette, Antoine Grimard, Marc Féraud et le Thionvillois Fabien Schmitt, qui sera hettangeois en 2017. « C'est une équipe équilibrée. On n'a pas de gros objectifs, si ce n'est de tous finir. »

LE PARCOURS

Pour les six Hettangeois, le parcours ne recèle aucune surprise. De Breistroff-la-Grande aujourd'hui à Thionville dimanche, en passant par Angevillers (contre-la-montre) et Serémange demain, ils connaissent par cœur chaque portion de route. La motivation est toute trouvée : « On passe devant chez nous... » La double ascension du Saint-Michel ce vendredi est un défi. « Et il y aura un invité samedi après-midi : le vent ! On sera à découvrir pendant la moitié de l'étape », sait Johan Boucher.

LA CONCLURENCE

Face aux habituelles armées belges (Lotto-Soudal, Porace Cycling Team), les équipes

nationales d'Allemagne et du Luxembourg. Espoirs, les clubs de Division Nationale 1 (Etupes, Chambéry, Roanne, Dijon), les Mosellans n'imaginent pas peser sur la course. « On est le petit poucet, admet Johan Boucher. En plus, il n'y a que 114 coureurs au départ. C'est plus facile d'accrocher 200 roues que 114... » Ce dernier espère néanmoins avoir l'occasion de s'illustrer dans un sprint massif et voir Marc Féraud se hisser dans le Top 30 du chrono.

LE CHIFFRE

Cette saison, le VC Hettange-Grande a donné sa pleine mesure. Cette équipe de copains a décroché 27 victoires (dont 2 en toutes catégories) et 59 podiums. « C'est fait chez nous », apprécie le président Gérard Hermann. « Ce qui est bien, c'est qu'ils ont été plusieurs à gagner », complète le trésorier Alain Thomas. « C'était notre objectif », explique Johan Boucher, que chacun en gagne une, et on l'a réalisé en six ans pour le compteur sur les arrivées, outre de Fabien Schmitt, d'Antoine Guyot, qui retrouve le club qu'il avait quitté voici quatre ans pour le Team Macadam's Cowboys, et de Jean Sammartano (CS Thionvillois).

Maxime RODHAIN.

tour de moselle



Johan Boucher souhaite finir ce Tour de Moselle avec l'ensemble de ses coéquipiers.

Avec Lambrecht

Deuxième du récent Tour de l'Avenir, Bjerg Lambrecht est à suivre sur les routes mosellanes au sein de la réserve pro de Lotto-Soudal pour préparer le championnat du monde en Norvège. Le Belge, 20 ans, s'est aussi illustré cette saison en remportant Liège-Bastogne-Liège Espoirs et en se classant deuxième du championnat d'Europe. Après le Tour de Moselle, il enchaînera avec le GP de Wallonie, trois jours plus tard, dans le peloton professionnel.

aujourd'hui

• MONDORFF - BREISTROFF-LA-GRANDE (145,6 km)

Départ officiel à 13h10 : place de la République à Mondorff. Départ réel à 13h11 : allée du bois à Mondorff. Hémeling, Preisch, Estrange, Hagon, Haute-Rentgen, Basse-Rentgen, Esing, Rodemack, Halling, Püttelange-les-Thionville, Beyren-les-Sierck, Haute-Kontz, Berg-sur-Moselle, Gaviise, Sentzich, Cattemom, Husange, Garche, Manom, Maison-Rouge, Hettange-Grande, Chambruge, Angevillers, Eschering, Molvinge, Volmerange-les-Mines, Kanfen, Entrange Cité, Entrange, Goutrange, Angevillers, Eschering, Molvinge, Volmerange-les-Mines, Kanfen, Zwillfgen, Roussy-le-Village, Boust, Basse-Parthe, Bolle, Evange, From, Gaviise, Berg-sur-Moselle, Haute-Kontz, Gandren, Beyren-les-Sierck, Püttelange-les-Thionville, Rodemack, Breistroff-la-Grande, Didenom, Roussy-le-Bourg, Basse-Parthe, Breistroff-la-Grande. Arrivée vers 14h50.

7-10 SEPT. 2017

PRO AM LE 6 SEPT. 5^e Edition

Venez partager le meilleur du golf européen au Golf de Preisch à Basse-Rentgen (57)

BAPTÊMES GRATUITS EN MONTGOLFIÈRE samedi 9 & dimanche 10 sept.

Venez gratuitement admirer les golfs professionnels et faire votre baptême en montgolfière au Golf de Preisch (Basse-Rentgen)

www.citadelletrophyinternational.com